

NOTA INTERNACIONAL

Tregua facciosa

El fascismo de Mussolini, y su gemelo el nazismo de Hitler, forman en conjunción un monstruoso bicéfalo, engendrado por el maridaje múltiple de capitalistas y burgueses, aristócratas y militaristas, imperialistas y reaccionarios, para lanzarlo fulminantemente contra la clase laboriosa de todas las razas, colores y latitudes, y obligarle por la fuerza de su fuerza a retroceder en su acentuada marcha victoriosa hacia un porvenir riante y luminoso, de justicia y de paz, de pan y de trabajo.

A su vez, ese engendro políticossocial, en ansias de perpetuidad y ayuda, debido a un raro fenómeno de procreación siamesa, ha parido, de sus entrañas pútridas, algunos vástagos traviesos, aviesos y deformes, entre los que sobresale con motivo de la contienda española, el enanillo portugués, Oliveira Salazar.

Como Mussolini e Hitler, el dictador de la vecina República jesuítica, hase comportado y se comparte cual un endemoniado y acérrimo enemigo del pueblo genuinamente español. Obediente a la voz de la sangre—de la sangre hitlerianomussolinésca—es un adalid encorajinado de Franco, Quipo y Mola, un auxiliar poderoso de la facción y un boicoteador tenaz y recalcitante de los esfuerzos más o menos afortunados y justos que la democracia internacional realiza para circunscribir la hoguera de guerra a los límites territoriales de la nación hispánica.

Su tozudez de pigmeo y el debruzamiento incalificable de ciertas democracias, en conflicto de tanta monta como el que se dirime en nuestra patria, le ha permitido al hijo del nazifascismo, burlarse del Comité de Control de Londres, de la misma manera que durante más de medio año se ha burlado del tristemente célebre Comité de no injerencia.

Las fronteras del fascista portugués, permanecerán expeditas para los insurgentes de España, hasta el día veinte del corriente. Y el día seis comienza a regir el control marítimo en los puertos y mares españoles.

¿Qué representa esta inesperada diferencia de fechas? ¿Qué quiere decir este aplazamiento de catorce días acordado exclusivamente para la frontera hispanolusitana?... Si no fuese por no incurrir en exagerada suspicacia, nos parecería que se pretende ampliar el plazo de aprovisionamiento de hombres y material bélico para los rebeldes españoles, a través de los límites de Portugal. Y si no es eso lo que se pretende ¿a qué viene esa tregua unilateral? No lo entendemos. Pero ante la continuada farsa de la intervención de la no intervención y de la ingerencia de la no ingerencia mucho nos tememos que esta tregua sea una exigencia del monstruo bucéfalo.

Por si acaso, nos vemos obligados a calificarla de tregua facciosa. Tenemos nuestras razones y el abono de una suficiente experiencia. ¿Verdad, jesuita Oliveira?

El partido Socialista belga, unido ayuda a España

Bruselas.—Han terminado las deliberaciones del Consejo Nacional del Partido Socialista. Sus acuerdos aminoran toda posibilidad de escisión en el seno del partido Socialista Belga.

Dos delegaciones Belgas de la con-

ferencia de Londres se esforzarán para que se constituya una comisión de ayuda a España, habiéndose acordado en principio comenzar una campaña a este fin.

El fascismo contra la cultura

Bucarets.—Con motivo de la agitación producida durante los últimos días por los grupos fascistas de la "guardia de hierro" la policía a practicado 50 detenciones, de elementos fascistas. Entre ellos se encuentra el sado de atentar contra la vida del

jefe de los fascistas de Bucarets, actual Rector de la Universidad.

En Bucarets, como en Sevilla, Salamanca y en todo el suelo pisado por los fascistas, se cometen atentados criminales contra los valores culturales más valiosos.

Las minas colocadas por los facciosos

Entre las empresas extranjeras de tráfico marítimo se advierte el influjo derivado por el hecho de que las minas colocadas por los rebeldes es-

pañoles ponen en peligro la navegación por los mares que rodean a la península.

Gran acto desde Radio Moscú

Moscú.—El sábado día 6 a las 22 hora de España, hablarán ante el micrófono de la emisora Radio Cen-

tral de Moscú, los escritores Rafael Alberty y María Teresa de León que acaban de llegar al país de los soviets.

Hundimiento de un buque petrolero francés

Frente al cabo Bagur, un barco francés que conducía un cargamento de petróleo ha chocado con una mina submarina de las muchas que los buques piratas de Franco han sembrado por el mar.

A consecuencia de los efectos del artefacto bélico, el barco petrolero sufrió desperfectos de tal naturaleza que provocaron su hundimiento.

Apuntes de guerra

La ofensiva en el frente aragonés

Cuentan que en cierta ocasión Porfirio Díaz, el famoso dictador mexicano, sintió la necesidad de tener un piquete de soldados escogidos que la guardasen bien las espaldas. Para lograr este deseo recurrió a más discreto de los generales que compartían su intimidad.

—Quiero—le dijo—tener a mis órdenes los quinientos hombres mejores de la República. ¿Ha comprendido?... ¡Los más valientes!... Para con ellos formar una guardia de toda mi confianza.

—Estamos de acuerdo, Presidente—repuso el otro;—será usted el encargado y no tardará mucho. Yo se lo prometo.

Transcurrieron varios meses sin que ninguno de los dos—o por prudencia o por distracción—volviese a hablar de asunto. Hasta que don Porfirio juzgó oportuno recordarlo.

—¿Y esos quinientos hombres que le pedí general cuando vienen?...

—Los estoy reuniendo, Presidente. No malicie que descuide su cargo.

Una mañana el general apareció en el despacho del dictador con la cara radiante. La satisfacción de haber servido al déspota le remozaba.

—¿A la orden, mi Presidente!—exclamó:—los quinientos hombres que Su Excelencia precisaba están ahí:

—¿Dónde?...

—Abajo, en el patio, Su Excelencia puede revisarlos si gusta. Desde esa ventana los verá.

Alegre y diligente a pesar de sus años—la alegría es el estado de ánimo que más agiliza los pies—don Porfirio asomóse a un balcón y detuvo una larga mirada unida y sagaz en el pelotón de individuos, armados y a caballo, que su acompañante le ofrecía. Detenidamente fué examinándoles uno a uno. Todos—cual más, cual menos—había sido herido en el rostro: a éste le faltaba una oreja, al otro un machetazo le había partido la nariz, quién era tuerto... y estas cicatrices les infundían un aspecto patibulario. Su Excelencia empero no parecía satisfecha.

—¿Usted cree general—murmuró—que esos hombres sean efectivamente los más valientes del país?...

—Seguro, Presidente!...

—¿Por qué?...

—Míreles bien: todo son batallones; todos están heridos...

Don Porfirio le atajó diciendo:

—Por eso precisamente no acaban de complacerme. Serán bravos no lo dudo; pero... ¡caramba, general!... Yo, mejor a esos hombres que pelando, resultaron heridos, me hubiese gustado tener a mis órdenes a los hombres que los hirieron...

Parecidamente discurrimos nosotros respectivo de cuanto en estos últimos cinco meses ha ocurrido en los frentes de Teruel y de Huesca, donde no ha sucedido nada o casi nada. ¡Lo peor, cabalmente, que podía suceder!...

De tarde en tarde... ¡oh, muy de tarde en tarde!... los periódicos publican un telegrama fechado en Siétamo o en Tardienta, o en Alcubierre, o en Híjar que decía:

“El enemigo atacó nuestras posiciones, siendo rechazado por nuestras valientes milicias”.

Otras veces nos informaban de que un soldado faccioso se había pasado a nuestras filas. Y anadían orondos: “En los demás sectores sin novedad”.

Nosotros—huelga decirlo—estamos bien persuadidos de la bizarría de nuestros milicianos. Conocemos su heroísmo, su tenacidad su paciencia en las horas adversas... y admiramos la obstinación temeraria con que en toda ocasión superior resistirse. Pero

El Consejo de Ministros de anoche

En una importante nota, el Gobierno se declara dispuesto a retirar los combatientes extranjeros, siempre que del otro lado se haga igual

Valencia, 5, 2 mañana.—En el Consejo de Ministros celebrado esta noche, entre otros asuntos, el Ministro de la Guerra, camarada Largo Caballero, dió cuenta al Consejo de la situación de los voluntarios españoles enrolados en los ejércitos, y en virtud de las atribuciones que la ley sobre el voluntariado le concede, acuerda elevar a difinitivas las conclusiones acordadas.

En la misma reunión se trató ampliamente sobre los asuntos internacionales, redactando la siguiente nota, referente a los extranjeros que toman parte en la actual lucha española:

“El Gobierno de la República estimando que no cabe establecer equiparación alguna entre quienes convencidos de la justicia de la causa republicana luchan cobijadas en sus banderas para conseguir la paz de Europa; y aquellos que perteneciendo

a unidades de los ejércitos extranjeros combaten obedeciendo órdenes de sus gobiernos, acoge resueltamente la idea del reembarco de todos los extranjeros que del lado del Gobierno y de los rebeldes toman parte en la presente lucha, de lo cual han hecho clara alusión los ministros de Negocios extranjeros de Francia e Inglaterra en sus últimos discursos.

El Gobierno hace suya esta iniciativa y se declara dispuesto a cumplir exactamente esta disposición siempre que se pueda asegurar una reciprocidad evidente por parte de los facciosos de España.”

El ministro de Instrucción Pública, camarada Hernández, que fué quien facilitó esta nota, añadió que había sido redactada con el fin de demostrar que los españoles seguimos fieles a nuestra patria.—(Febus.)

La quinta columna en Almería

En Almería se hacen intensos trabajos de investigación para descubrir los enemigos de la quinta columna, habiéndose detenido a distintas personas implicadas de espionaje y descubierto documentos importantes.

En esta población, como en todas, será aniquilada la quinta columna.

La reconquista de Toledo

Nuestras tropas luchan dentro de la ciudad

En días anteriores nos hemos referido a la ofensiva que se venía realizando en el sector de Toledo, y de cuyas operaciones tenemos noticias iban tan adelantadas que ya estaban nuestras tropas dentro de la capital. Después que algunos diarios han dado la noticia no tenemos por qué callar lo que ya es público.

Nuestras fuerzas, apoyadas por un fuerte fuego de artillería emplazada en el Parque de los Cigarrales, logran entrar en Toledo, apoderándose de todo un barrio cercano al Alcázar, donde el traidor Moscardó se hizo fuerte.

Esta operación se realizó no por el interés estratégico que tuviera para nuestras tropas, sino más bien para que los fascistas que se encuentran guardando la ciudad no pudieran ir en auxilio de las tropas rebeldes de Talavera del Tajo ciudad que está bajo el fuego de nuestros cañones y casi cercada. Tanto es así que las comu-

nicaciones entre ambas ciudades y algunos otros frentes son difícilísimas para los rebeldes, por tener nuestras tropas cortadas a las carreteras principales.

Las emisoras fascistas reconocían anoche que “algunas partidas de los llamados rojos” habían hecho una incursión hacia el centro de Toledo.

Es evidente pues, que esas “partidas rojas” según dicen ellos, nuestros bravos soldados al servicio de la libertad, se encuentran ya a unos metros de Toledo. El Ejército del pueblo ha emplazado la artillería en los Cigarrales desde donde se bombardeó a placer la ciudad imperia.

Después, según noticias últimamente recibidas, nuestras milicias combaten dentro de Toledo.

¡FARSANTES!

En el bodegón de Sevilla, antro del hampa fascista de Andalucía, tribuna desde la que se lanzan las más cínicas y salvajes alocuciones, más bien conocido por Radio Sevilla, tienen también cabida los curas.

Mientras que aquí, en la España leal, en la “roja” como ellos la llaman, luchan a nuestro lado los católicos sinceros, mientras que en los campos de batallas se funda nuestra sangre con la de los hombres que interpretan fielmente la hipotética religión de Cristo buscando la redención de los pobres en la victoria sobre la tiranía aristocrática, en Sevilla, en la Sevilla definida por Queipo, triunfa de miles y miles de almas desheredadas a las que el supuesto Cristo amara, los curas, los ministros ladran al unísono del jefe.

¡francamente!... más que a la defensiva nos hubiera satisfecho verles tomar la ofensiva, por igual razón que el viejo don Porfirio prefería a los heridos a los heridores. La defensiva supone debilidad, cuando no cobardía. En la guerra, como en los match de boxeo, el ataque parte del beligerante que se considera más fuerte. La ofensiva implica superioridad, y si el agredido es valiente su agresor debe serlo también.

Afortunadamente esa atonía pasó y en el frente de Aragón—hasta hoy el más perezoso y dormido de todos—son las armas del Ejército Popular las que empiezan a llevar la iniciativa.

Compañeros: en la boca de nuestros fusiles cantan la victoria. ¡Adelante!